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介係詞的使用時機 

介係詞用來表示它後面的受詞與句子中其他字之間的關係。這種關係通常和時間、地點、

方向、移動有關。介係詞不會單獨存在，後面一定會接名詞或代名詞組成介係詞片語。介係

詞片語可以當形容詞或副詞用，可表達時間、地點、空間、因果等等。 

如何選擇介係詞是我們常見的難題，因為不同的介係詞搭配同一個動詞或名詞，介係詞

片語（介係詞+名詞/動詞+介係詞）會有不同意思。然而，當我們知道 in/into, on/onto 的區別

時，心中對介係詞的疑慮不安便會逐漸降低。因此，謹列出一些選擇介係詞時常見的文法規

則及容易混淆的介係詞，希望能為讀者帶來觸類旁通的學習效果。 

 

 

Ⅰ.介係詞文法規則 

1.last/ this/ next/ every + 時間，前面不可加介系詞 

例如，this week, next mouth (O) 

in this week, in next mouth (X) 

2.home 前面不可加介系詞，(at) home 例外 

例如，go home, get home (O)  

go to home, get to home (X) 

3.here, there 前面不可加介系詞 

例如，stay here, come here (O) 

stay at here, come to here (X) 

4.arrive in + 大地方；arrive at + 小地方 

例如，arrive in Taipei 

arrive at the station 

5. 搭乘交通工具時，如何區分 in/on？ 

a.乘客不可站立時用 in--in the car, in the taxi 

b.乘客可以站立時用 on--on the bus, on the train, on the plane 
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II.容易混淆的介係詞 

1. between/among 

between 表示「兩者之間的關係」。 

among 表示「三者或三者以上之間的關係」。 

有時候，為了強調每兩者之間「緊密的關係」或「明確的相對位置」，between 也表

示「三者或三者以上之間的關係」。 

 The high speed train runs every day between Taipei and Kaohsiung.   

高鐵每天行駛在臺北與高雄之間。 

 We never argued over every little point among ourselves.   

我們之間從不為小事爭吵。 

 The candies were divided equally between his brothers and sisters. 

這些糖果平分給他的兄弟姊妹。 

 Between cleaning, washing, cooking and composing, I was very busy. 

我忙著打掃、洗衣、煮飯和作曲。 

2.about/on 
about 後面接「較為普通」、「非正式」的事物。 

on 後面接「嚴肅」、「學術性」、「正式」的事物。 

 He spoke about Chinese chess. 

他說到有關象棋的事情。 

 He spoke on Chinese chess. 

他發表有關象棋的演說。 

3.above/over 
a.表示「位置在……之上」時： 

over 是指「垂直上方」； 

above 是指「位置在……之上」（不一定是在垂直上方）。 

 We are now flying above the mountains. 

我們正在高山上空飛行。 

 We are now flying over Taipei. 

我們正在臺北上空飛行。 

b.表示「等級在……之上」時： 

over 是指「兩者有直接關係」； 

above 是指「兩者沒有直接關係」。例如，principal 的職位是 above teacher 的職位，

但是，一校的 principal 只能是 over 該校的 teacher，而不能 over 其他學校的 teacher。 

 He tries his best to please those over him. 
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他盡力討好直屬上司。 

 He tries his best to please those above him. 

他盡力討好職位比他高的人。 

c.表示「數字」、「數量」、「長度」時，常用 over。 

 The sports car’s top speed is over 300 km/h. 

這部跑車極速超過時速 300 公里。 

d.above 可以表示「上述的……」，over 則沒有這種用法。 

 Yes, all of the above may be wrong. 

好吧，以上這些可能是錯的。 

4.across/through 
across 表示動作在「平面上」進行。 

through 表示動作在「立體空間中」進行，四周還有人或物。 

 I walked across the street to the café. 

我走過街道，來到咖啡店。 

 I walked through the forest to school. 

我穿過森林去上學。 

5.at/in/on 
at 表示「時間的某一點」，例如，at one o’clock/at noon 

in 表示「一段時間」，例如，in May/in 1999 

on 表示「特定的時日」，例如，on Sunday/on Christmas 

 I got home at ten sharp. 

我十點整回到家。 

 We meet three times in a week. 

我們一週見面三次。 

 The accident happened on a Sunday morning. 

意外發生在星期一早上。 

6.at hand/by hand/in hand/on hand/to hand 
at hand 表示「即將到來」、「在手邊」。 

by hand 表示「用手」、「手製的」。 

in hand 表示「在手頭的」、「在進行中」、「被控制住」。 

on hand 表示「出席」、「尚待處理的」。 

to hand 表示「收到」、「在手邊」。 

 The midterm is near at hand. 

期中考即將到來。 

 The toy is made by hand. 

這玩具是手工製的。 
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 I have no money in hand. 

我現在手邊沒錢。 

 I have much work on hand. 

我有很多事情要忙。 

 Your invitation is to hand. 

你的邀請卡我收到了。 

7.beside/besides 
beside 表示「在……旁邊」。 

besides 表示「此外」、「除外」。 

 He stands beside a table. 

他站在桌子旁邊。 

 Besides the two novels, I have bought two dictionaries.    

除了兩本小說，我還買了兩本字典。 

besides 後面也可以接原形動詞。 

 What have you done, besides fool around?  

除了鬼混，你做了什麼？ 

8.besides/except 
besides 表示「除了……之外，還有其他」。 

except 表示「把……除外」。 

 I have three dogs besides this one. 

除了這隻狗，我還養了三隻。 

 Nobody was late for the meeting except you. 

除了你，沒有人開會遲到。 

except 後面也可以接不定詞，意指「只是」、「只得」。 

 There was nothing left to me except to study hard. 

我別無選擇，只得努力。 

 We did nothing except hike around the forest. 

我們什麼也沒做，只是繞著森林走走。 

（主要子句動詞是 do 時，except 後面接原形動詞。） 

9.below/under/beneath 
表示「位置在……之下」時： 

below 不一定指垂直下方； 

under 是指垂直下方；  

beneath 是舊式用法或文學用語，現在很少用。 

 We walked below the moon. 

我們在月下散步。 
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 He stood under a tree. 

他站在樹下。 

 The lovers are singing beneath the window. 

情人在窗戶下唱歌。 

10.in an hour/after an hour 
in an hour 表示「從現在看未來」，所以，多數用未來式。 

after an hour 表示「從現在看過去」，所以，多數用過去式。 

 I’ll get home in one hour. 

一小時候，我會到家。 

 I got home after one hour. 

一小時候，我回到家。 

從過去的某個時間點看未來，也是用 in an hour。 

 He promised to come back in an hour. 

他答應一小時後回來。 

當然，in an hour 也可以表示「在一小時之內」，所以，in an hour 究竟是「在一小時

之內」或「在一小時之後」要根據上下文決定。 

  He made the teapot in five hours. 

他在五小時之內做出這個茶壺。 

11.sb. die from 死於車禍、受傷。 
sb. die of 死於疾病、飢餓、自然死亡。 

    He died from a car accident.  

他死於一場車禍。 

    He died of a stroke. 

   他因中風而死。 

12.成品 be made of/made from 原料 
made of 是指「成品的原材料不因製作過程而改變」。 

made from 是指「成品的原材料因製作過程而改變」。 

 Tables are made of wood. 

桌子是用木頭做的。（桌子還是可以看到木頭） 

 Paper is made from wood. 

紙是用木頭做的。（紙已經看不見木頭） 
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Exercise 

1. I saw the scandal ______ the newspaper. (A) on (B) at (C) with (D) in 

我在報紙上看到這醜聞。 

2. A bridge is being built ______ that river. (A) across (B) through (C) on (D) in 

那條河上正在蓋一座橋。 

3. Put the ______ into practice, and you will be able to make constant progress. (A) over (B) 

except (C) above (D) besides 

把以上所述付諸行動，你一定可以不斷進步。 

4. He is ______ 190 centimeters tall. (A) at (B) for (C) with (D) over 

他身高超過 190 公分。 

5. Many people in Taiwan died ______ the terrible earthquake on September 21, 1999 (A) of 

(B) for (C) on (D) from 

台灣有很多人在 1999 年 9 月 21 日強烈地震中罹難。 

6. Our hometown is famous ______ tea. (A) as (B) for (C) to (D) by 

我的家鄉以茶葉聞名。 

7. During the trip, we can relieve ourselves ______ all the work pressure. (A) of (B) with (C) 

at (D) in  

在這趟旅行中，我們可以紓緩工作壓力。 

8. Nothing ______ the trees was somewhat damaged by the storm. (A) beside (B) except (C) 

besides (D) in 

除了這幾棵樹，沒有其他東西受到風暴毀壞。 

9. He found the photo of his family ______ the carpet. (A) in (B) over (C) beneath (D) through 

他在地毯下找到他的家人合照。 

10. Watch out! There's a dog ______ your car. (A) under (B) in (C) through (D) across 

小心！車下有隻狗！ 

 

Answer 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 

(D) (A) (C) (D) (D) (B) (A) (B) (C) (A) 

 

 


